

ENTRE TODOS

MEDITERRANEO

WhatsApp: 680 55 85 77
 Contastador: 964 214 322
964 214 322
7406 NÚMERO VERDE

email: contastador@epmediterraneo.com
 Correo: Carretera Almorsora s/n 12.005 Castellón

Fax: 964 349 605
 @epmediterraneo.com

Al contrataque

Los Presupuestos que España necesita



SUSANA Ros*

Cuando gobierna el PSOE le va mejor a Castelló, a su provincia y al País Valencià y donde más nota es en los Presupuestos Generales del Estado, la ley más importante que deberían aprobar cada año las Cortes. Después de más de dos años de parálisis por el bloqueo de las derechas, el Gobierno de coalición progresista que preside **Pedro Sánchez** ha presentado los Presupuestos para 2021. Son unos Presupuestos muy buenos y ahí están, como no, los números. Hechos, no palabras.

Son unos Presupuestos muy buenos porque alcanzan un porcentaje de inversión superior al famoso 10% que nos corresponde como Comunidad en proporción a nuestra población. Era algo que ya se recogía en los Presupuestos que fueron rechazados en 2019 por Partido Popular y Ciudadanos y que se mejora en los Presupuestos de 2021. Castellón existe para las y los socialistas. A Castellón siempre le va mejor cuando gobierna el PSOE.

Son unos Presupuestos progresistas, indispensables para los españoles y que no pueden esperar más. Son los Presupuestos que necesita Castellón, la Comunidad Valenciana y España. Unas nuevas cuentas públicas para favorecer la recuperación económica y social, para reconstruir nuestro país. Para salir juntas y juntos de esta crisis sanitaria y económica sin dejar a nadie atrás.

Frente a la austeridad, los recortes y las privatizaciones de la derecha, este Gobierno de coalición

realiza una inversión pública sin precedentes. Son unos Presupuestos que reflejan la voluntad de salir hacia adelante con determinación y por eso prevén la mayor inversión pública de la historia de España: 239.765 millones de euros. Se trata, ni más ni menos, que un incremento del 10,3% con relación a los Presupuestos que aprobó el PP.

Estos Presupuestos tienen tres objetivos principales. El primero, reconstruir lo que nos ha arrebatado la crisis sanitaria, económica y social provocada por el covid-19; El segundo, modernizar nuestro modelo productivo. Y el tercero, fortalecer nuestro Estado del bienestar con un sistema nacional de salud que tiene que ser mucho más robusto, con unas pensiones que deben garantizar la dignidad de nuestros mayores y con la aplicación del Ingreso Mínimo Vital.

Son unos Presupuestos que recogen las partidas necesarias para afrontar el impacto que ha sufrido la sociedad española y dibujarán un antes y un después en nuestro modelo económico. Son unos Presupuestos basados en torno a cuatro ejes fundamentales: transición ecológica y cambio climático; digitalización económica; cohesión social y territorial; y, como no, igualdad entre mujeres y hombres.

Son objetivos muy ambiciosos, no se puede negar, pero alcanzables, porque todo gran cambio requiere talento y una gran fuerza de voluntad de la sociedad, pero también exige de recursos. Gobernar es tener Presupuestos y poder aplicar unas políticas y no otras, pasar de las palabras a los hechos.

Algunas cifras que avalan este deseo: 367% más de dinero en vivienda; 151,4% más en sanidad;

150% más en turismo y comercio; 80% más en I+D+i; 70% más en educación, 60% más en ciencia e investigación o 46% más en atención a la dependencia. Subida del 0,9% pensiones y el doble en las no contributivas que beneficiarán a un total de 9,7 millones de pensionistas. Y con una fiscalidad progresiva, de manera que pagará más quien más tiene. No se suben impuestos a las clases medias y trabajadoras como viene diciendo la derecha. Se suben impuestos a la 0,08% de contribuyentes que ganan más de 200.000 euros al año y 0,07% a los que ganan más de 300.000 euros. Y hay que recordar que cuando gobernaba el Partido Popular se aprobaron más de 70 subidas de impuestos que perjudicaron a toda la población.

Ha llegado la hora de la verdad. Sin una sanidad de calidad no hay economía. Si algo ha demostrado esta pandemia es que con este gobierno progresista nadie se queda atrás. Tengas los ingresos que tengas, lo que si tendrás siempre es el derecho a una sanidad pública en igualdad de condiciones, sin importar tu cuenta corriente.

La derecha distingue la atención médica según los ingresos del paciente y a la vista está que recortaron y siguen recortando en servicios vitales para la población, como son la sanidad y la educación, con privatizaciones que favorecieron a las empresas de sus amigos y a los que más tienen. Porque privatizar significa que solo se puedan salvar los que se lo puedan pagar y este Gobierno quiere que se salven la totalidad de los españoles. =

***Diputada PSOE por Castellón, portavoz adjunta GPS y secretaria ejecutiva contra la Violencia de Género**

La clave política

Lealtad y transparencia



ANDRÉS Martínez*

Estas semanas estamos recibiendo alertas de forma continua, mensajes que nos advierten de la necesidad que realizar un esfuerzo colectivo para ser capaces de hacer frente a la escalada de contagios.

Nadie debe obviar su responsabilidad, la ciudadanía debe comprometerse a cumplir su parte, debemos comprometernos, pero no olvidemos que los gobiernos están para gobernar.

En estos últimos días vivimos de nuevo inmersos en un estado de alarma, atendiendo a nuevas medidas de seguridad que han sido impulsadas por las administraciones superiores.

Apelan a la responsabilidad social, a la responsabilidad colectiva, pues la capacidad real de los distintos gobiernos de velar por su cumplimiento me resulta francamente complicada.

En la situación en la que nos encontramos es casi tan difícil tomar las decisiones oportunas a tiempo, como ser capaces de garantizar que las medidas que se adopten se puedan cumplir de una forma más efectiva.

Tengo la sensación de que el Gobierno central llega tarde, a remolque de los datos y sin tener los deberes hechos. Sensación que se traslada también a la ges-

ción autonómica.

La ciudadanía debe cumplir con lo que se demanda, la solidaridad y la responsabilidad son, sin duda, claves.

Los gobiernos deben reforzar los mecanismos de control para que se puedan implementar las medidas de forma efectiva y estas tengan una incidencia real en el cambio de tendencia de las cifras actuales; del mismo modo, las administraciones competentes deben haber hecho ya un esfuerzo de refuerzo de la capacidad asistencial de nuestros territorios y si no se ha hecho, el Gobierno del país debe haberles hecho cumplir con su obligación.

Si está tarea de prevención y previsión no se ha hecho como corresponde, los problemas aterrizan en los barrios, en los municipios y los ciudadanos solos, las administraciones municipales sin ayuda alguna, no vamos a poder hacerles frente.

Es momento de ser responsables, leales y trabajar por conseguir el objetivo común de vencer a este virus, algo que se antoja harto difícil si quienes tienen la capacidad de gobierno no hacen más que delegar.

Hagamos un esfuerzo todos de responsabilidad, que la lealtad sea nuestra forma de relacionarnos, de abajo arriba y también de arriba abajo; que la transparencia nos ayude a poder tomar decisiones acertadas y que se aparte el marketing político para dejar paso a la honestidad. =

***Alcalde de Peñíscola**

El catalejo

Grabado de Bolumar

Solidario y espléndido, el pintor de Castelló, con raíces en Segorbe, **Luis Bolumar**, ha donado a la Asociación de Familiares de Esclerosis Múltiple uno de sus grabados. Recibieron la obra, concretamente, **Pilar Díaz**, y la presidenta del colectivo, **Teresa Arroyo**.

Salomé Pradas

La secretaria general del grupo popular en el Senado, la castellanense **Salomé Pradas**, mantuvo una reunión con la presidenta del Consejo de la Abogacía Española, **Victoria Ortega**. Durante el encuentro, Pradas manifestó que la

situación de la abogacía es muy importante para el equipo popular de la Cámara Alta, y prueba de ello son las enmiendas impulsadas por esta formación parlamentaria a favor de este colectivo en la reciente ley de medidas procesales y organizativas, que presentaron los populares para la dignificación de este gremio.

Cerámica

El Instituto de Tecnología Cerámica, en colaboración con la Asociación Española de Técnicos Cerámicos, organiza un ciclo de *webinars*, que comenzará el próximo día 11 y mostrará desarrollos propios e innovadores generados en

el ITC, dirigidos a impulsar la competitividad de las empresas cerámicas gracias a la incorporación de las nuevas tecnologías.

Jornadas de Vivienda

Las jornadas *Construint i alimentant alternatives*, organizadas por las áreas de Transición Ecológica y Vivienda de Castelló, seguirán hoy con un taller de bioconstrucción en el parque Rafalafena, en el que elaborarán un mural con materiales amigables con el medio ambiente. El martes habrá una conferencia *on line* sobre rehabilitación sostenible, mientras que el próximo jueves la charla versará acerca del derecho a la vivienda.

CARTA AL DIRECTOR

Todo aquello fue un error

Cuatro meses después de que finalizara el primer estado de alarma, el Gobierno activa un nuevo estado de alarma general, aunque con contenidos y características distintos. El anterior modelo decayó al menos por cuatro motivos: las prisas por cuatro motivos: las prisas de las comunidades autónomas por recuperar todas sus competencias; la estrategia política de buena parte de la oposición para desgastar al Gobierno acusándole de autoritarismo e ineficacia y amenazando con no aprobar nuevas prórrogas; el temor del Gobierno a que el Congreso rechazase una nueva prórroga; y el intento de salvar al menos el turismo nacional durante el verano.

Hoy sabemos que ese estado de alarma debió continuar y que todo aquello fue un error: las autonomías no han gestionado mejor que el Gobierno, por mucho que

signan culpándole de lo que ha sido y es su propia ineficacia, y han sido las propias comunidades quienes han pedido un nuevo estado de alarma. La estrategia de desgaste ha fallado: el Gobierno sigue siendo Gobierno y, según las encuestas, no pierde apoyos. El Gobierno ha tenido que decretar un nuevo estado de alarma, pidiendo de antemano que se prorrogue seis meses; y el verano algo salvó al turismo, sí, pero a costa de seguir expandiendo el virus por playas y fiestas. La prórroga se ha aprobado en el Congreso, pero veremos qué pasa. Me temo que, pese a ello, seguiremos oyendo a las partes escurrir el bulto culpando a otros de los errores propios mientras el común de los mortales, nunca mejor dicho, seguiremos expuestos al contagio y a sus negativas consecuencias. =

Jesús Pichel